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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung der Gemeindevertretung Hartenholm im Dorfgemeinschaftshaus, 

Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Mittwoch, 09.09.2020

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:21 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

 Vorsitz

 Herr  Karl-Heinz Panten - 

 Mitglieder

 Frau  Ingeburg Büge - 
 Frau  Ute Hartmann - 
 Herr  Wilhelm Hasenkamp - 
 Herr  Björn Johannsson - fehlt entschuldigt

 Frau  Kerstin Klein - fehlt entschuldigt

 Frau  Birgit Panten - 
 Herr  Patrick Petersen-Lund - 
 Frau  Carolin Reindl - fehlt entschuldigt

 Frau  Elfi Saupe - 
 Frau  Melanie Tödt - 
 Frau  Stephanie Viktorin - 
 Herr  Derk Westheide - 

 Verwaltung

 Frau  Sonja Lohse - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung über den Ausschluss der Öffent-
lichkeit

 3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.08.2020

 4. Mitteilungen des Bürgermeisters
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 5. Einwohnerfragezeit Teil I

 6. Berichte der Ausschussvorsitzenden / Beschlussfassungen zu den Empfehlungen der 
Fachausschüsse

 6.1. Wege- und Umweltausschuss  - 13.08.2020

 6.2. Sozialausschuss - 17.08.2020

 6.3. Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit - 18.08.2020

 7. Nachwahlen

 7.1. Nachwahl eines bürgerlichen Mitgliedes des Wege- und Umweltausschusses

 7.2. Nachwahl eines Vorsitzenden des Wege- und Umweltausschusses

 7.3. Nachwahl eines stellvertretenden Mitgliedes des Beirates Abwasserbeseitigung Har-
tenholm

 7.4. Nachwahl eines Mitgliedes des Arbeitskreises "Flurbereinigung"

 8. Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen -
Stand: 30.06.2020-

 9. 24. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Hartenholm
für den Teilbereich 1: "Ruheforst - östlich der Mühlenstraße und südwestlich des be-
stehenden Ruheforstes" und
den Teilbereich 2: "Ruheforst - nordwestlich der Fuhlenrüer Straße"
hier: Aufstellungsbeschluss

 10. Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 17 "Nördlich der Heidekoppeln" für den Bereich 
südwestlich der Fuhlenrüer Straße und nordlich der Straße  "Heidekoppeln"

 11. Antrag auf Einleitung eines Bauleitplanverfahrens für das Flurstück 6/36 der 17 Ge-
markung Hartenholm im Bereich der Straße Im Winkel

 12. Hauptsatzung - II. Nachtrag

 13. Einwohnerfragezeit Teil II

 14. Mitteilungen und Anfragen

 17. Schließen der Sitzung
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Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass frist- 
und formgerecht geladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung über den Ausschluss 
der Öffentlichkeit

Bgm. Panten bittet um Abstimmung, ob der vorliegenden Tagesordnung so zugestimmt wer-
den kann. 

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.08.2020
Gegen die Sitzungsniederschrift vom 12.08.2020 werden nachfolgende Einwendungen erho-
ben.
Unter TOP 11 Mitteilungen und Anfragen ist der Bezug für die Erklärung der FWH mit aufzu-
nehmen. 
Der Text wird nachfolgend angepasst. „Durch Herrn GV Petersen-Lund wird nachfolgende 
schriftliche Missbilligung, aufgrund des in der GV vom 08.07.2020, ergebenen Wortgefechtes 
inkl. Rechtlicher Belehrung, anlässlich des Berichtes aus dem Sozialausschusses zu dem 
Thema „Kinder- u. Jugendbeauftragte“, hier vorgetragen durch die Vorsitzende Frau Tödt, 
abgegeben.“

Anschließend bittet Bgm. Panten um Abstimmung über die geänderte Fassung der Nieder-
schrift. 

Zu TOP 4 Mitteilungen des Bürgermeisters
Bürgermeister Panten berichtet zu folgenden Themen, Terminen und Veranstaltungen: 

- Energetische Aufwertung der Mehrzweckhalle: Dachreparatur fast fertig, zusätzliche 
 Isolierung auf Dach und in Mauerzwischenräume wurden auf- bzw. eingebracht. Im  
 Rahmen der Arbeiten ist ein Schaden an einer Toreinfahrt entstanden. Verursacher wurde  
 zur Reparatur aufgefordert.   
- Dörps- und Sprüttenhuus: Kripo hat Ermittlungen bzgl. des Brandes eingestellt.  
 Gesamtschaden ca. 100.000 €. Die Brandschadenbeseitigung ist noch nicht 
 abgeschlossen, weswegen sich der Umzug der Feuerwehr hinzieht. Teile der  
 Außenbeleuchtung, die Funktionskontrolle der Netzwerktechnik fehlen noch. Die 
 Außenanlagen wurden fertiggestellt und abgenommen. 
- Kirchenweg: Der Weg vor der Kirche liegt in der Zuständigkeit der Gemeinde, aufgrund des 
 sehr schlechten Zustandes wurde die Reparatur durchgeführt. 
- Festplatz: Arbeiten zur Erstellung einer Fahrbahn aus Rasengittersteinen haben am 
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 09.09.2020 begonnen. 
- JUCO: Ausschreibung für den neuen JUCO erfolgt in Kürze. 
- Abriss Linde: Der Abriss der Linde soll zeitnah erfolgen. 

- Kümmerin: Vorstellungsgespräche haben stattgefunden. Vier Bewerberinnen haben sich 
 vorgestellt. Die Wahl fiel auf Frau Harms aus Winsen. Die Aufgaben werden in den 
 Publikationen der Gemeinde sowie auf zusätzlichen Flyern dargestellt. 
- 5 Bauplätze Weinskoppel: Auftrag für die Durchführung der Erschließung ist vergeben, 
 Einmessung ist erfolgt. Vertragsabschlüsse können erfolgen. 
- Gewerbegebiet: Interessent für letztes Grundstück ist gefunden. 
- Neues Baugebiet: 1. „Diskussions-Planzeichnung“ wird von der Kreisplanung erstellt. 
- Neubau KiGa: Änderung des F-Planes wird umgesetzt durch die Kreisplanung.
- Teilnahme an folgenden Sitzungen: 

 Prüfung des Ergebnisses des Schulverbandes – keine Beanstandungen. 
 Sitzung des Ausschusses für Öffentlichkeitsarbeit.
 Sitzung des Wegeausschusses.
 Sitzung des Finanzausschusses des Amtes Kaltenkirchen-Land.
 Sitzung des Wege-Zweckverbandes. 

Zu TOP 5 Einwohnerfragezeit Teil I
Es wird die Nachfrage gestellt, ob bereits bekannt ist, welche Größe die Grundstücke im 
neuen Baugebiet haben werden und ob bereits bekannt ist, was die Grundstücke kosten 
sollen. Bgm. Panten beantwortet die Anfrage, anhand des aktuellen Standes. 

Durch einen Einwohner wird die Nachfrage gestellt, wann die Publikationen des Ortes wieder 
erscheinen und dass es vielleicht sinnvoll wären, in diesen erneut auf die Einhaltung der be-
stehenden 30-Zonen hinzuweisen, da insbesondere Hartenholmer, hier konkret die Eltern 
der Schulkinder, sich nicht an die vorgeschriebenen Geschwindigkeiten halten würden. Bgm. 
Panten teilt mit, dass bereits mehrere Maßnahmen eingeleitet wurden, aber keine Maßnah-
me zu einer dauerhaften Zielführung geführt hat. 

Zu TOP 6 Berichte der Ausschussvorsitzenden / Beschlussfassungen zu den Empfeh-
lungen der Fachausschüsse

Zu TOP 6.1 Wege- und Umweltausschuss  - 13.08.2020
Herr Kellermann berichtet zu den Themen des Ausschusses des Wege- und Umweltaus-
schusses vom 13.08.2020. Es wurden nachfolgende Themen behandelt: Data Collect Sys-
tem; Zukünftige „Grüne Schwerpunkte“; Hundeverbot auf Spielplätzen; Geschwindigkeitsre-
gelung im Timm-Schott-Weg; Nacharbeiten offener Punkte. 

Herr Kellermann bittet die GV um Beschlussfassung zu nachfolgenden Beschlussempfeh-
lungen des Ausschusses.

Beschluss: 
Der Wegeausschuss empfiehlt dem Bauausschuss hinsichtlich des geplanten Neubaugebie-
tes eine Vorgabe in den B-Plan bezüglich des Grundstücksgrenzen (Hecken anstatt Zäune) 
einzuarbeiten und öffentliches Grün vorzuhalten. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung, wer der Verweisung auf den Bauausschuss so zustim-
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men kann. 

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Beschluss:
Der Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, dass auf den gemeindeeigenen 
Spielplätzen ein absolutes Hundeverbot angeordnet wird. Außerdem wird empfohlen, an 
jedem Spielplatz ein Hunde-Parkplatz einzurichten, so dass die Hunde am Rande der Fläche 
angeleint werden können. Es sollen die bestehenden Schilder erhalten bleiben und mit ent-
sprechenden Aufklebern versehen werden. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Beschluss:
Der Wegeausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Timm-Schott-Weg nicht weiter 
als Spielstraße zu führen, sondern eine Verlängerung der in dem Bereich herrschenden 30-
Zone aufzunehmen. Ebenso wird empfohlen, die Weinskoppel als Spielstraße auszuweisen. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen     10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 6.2 Sozialausschuss - 17.08.2020
Frau GV´in Tödt berichtet aus der Sitzung des Sozialausschusses vom 17.08.2020 zu nach-
folgenden Themen: Bericht KiJuVH; Kinderspielplätze; Beschilderung Kinderspielplätze; JU-
CO; Bericht der Kinder- und Jugendvertretung; Bericht des Waldkindergartens; Bericht der 
Schule; Bericht des Koordinators für Asylangelegenheiten; Projekt „Willkommens-Werkstatt“; 
Absage der Seniorenweihnachtsfeier.

Anschließend bittet Frau GV´in Tödt die Gemeindevertretung über nachfolgende Beschluss-
vorschläge des Sozialausschusses abzustimmen. 

Bgm. Panten bittet jeweils um Abstimmung.

Beschluss: 
Der Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den Spielplatz während der Schul- 
und Betreuungszeiten ausschließlich den Schülern der Grundschule und der OGTS zur Ver-
fügung zu stellen. 

 
Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0
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Beschluss:
Der Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung dem Projektantrag „Willkommens-
Werkstatt“ (gemäß Anlage), das durch das Ministerium für Inneres, ländliche Räume und In-
tegration mit 15.000 € gefördert wird, zuzustimmen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 6.3 Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit - 18.08.2020
Für den Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit, welcher am 18.08.2020 tagte, berichtet Herr 
Petersen- Lund. In der Sitzung wurden nachfolgende Themen behandelt. Kommunikations-
App „Dorffunk SH“; Cloud Lösung für das Dorfarchiv; Digitaler Belegungsplan für Dorfge-
meinschaftshaus und eventuell später aller gemeindlichen Einrichtungen; „Wir in Harten-
holm“ erstmals analog und digital; Langer Hartenholmer mit Bildern aus dem Ort; Neujahrs-
empfang 2021. 

Zu TOP 7 Nachwahlen

Zu TOP 7.1 Nachwahl eines bürgerlichen Mitgliedes des Wege- und Umweltausschus-
ses

Für die FWH schlägt Herr GV Westheide, als neues bürgerliches Mitglied des Wege-und 
Umweltausschusses Herrn Jesko Schirrmann vor.

Bgm. Panten bittet um Abstimmung über den Vorschlag.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 7.2 Nachwahl eines Vorsitzenden des Wege- und Umweltausschusses
Für die FWH schlägt Herr GV Westheide, Frau GV ín Ingeburg Büge, als neue Vorsitzende 
des Wege- und Umweltausschusses vor. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung über diesen Vorschlag. 

Abstimmungsergebnis:
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gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 7.3 Nachwahl eines stellvertretenden Mitgliedes des Beirates Abwasserbeseiti-
gung Hartenholm

Für die FWH, wird Herr Horst Dieter Hartmann, durch Herrn GV Westheide, als stellvertre-
tendes Mitglied des Beirates für Abwasserbeseitigung Hartenholm, vorgeschlagen. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung über diesen Vorschlag.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 7.4 Nachwahl eines Mitgliedes des Arbeitskreises "Flurbereinigung"
Für die FWH schlägt Herr GV Westheide, Frau GV´in Ingeburg Büge, als neues Mitglied des 
Arbeitskreises „Flurbereinigung“ vor. 

Bgm. Panten bittet um Abstimmung über diesen Vorschlag.  

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 8 Genehmigung der über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Aus-
zahlungen -Stand: 30.06.2020-

Sachverhalt: 
Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen mit Stand 30.06.2020 
sind zu genehmigen.
Bürgermeister Panten bittet um Abstimmung über nachfolgenden Beschlussvorschlag. 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung genehmigt die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen mit Stand 30.06.2020.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0
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Zu TOP 9 24. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Hartenholm
für den Teilbereich 1: "Ruheforst - östlich der Mühlenstraße und südwest-
lich des bestehenden Ruheforstes" und
den Teilbereich 2: "Ruheforst - nordwestlich der Fuhlenrüer Straße"
hier: Aufstellungsbeschluss

Sachverhalt:
Im Rahmen der 15. Änderung des Flächennutzungsplanes wurde für den Bereich östlich der 
Mühlenstraße in einem ca. 6,4 ha großen Waldgebiet ein Ruheforst ausgewiesen.
Mit Schreiben vom 26.12.2017 wurde durch das Waldgut Hartenholm die Erweiterung des 
bestehenden Ruheforstes und die Neuausweisung eines weiteren Ruheforstes in der Ge-
meinde Hartenholm beantragt. In der Sitzung der Gemeindevertretung am 10.01.2018 wurde 
einstimmig beschlossen, diesem Antrag zuzustimmen.
Um die Flächen entsprechend entwickeln zu können, ist die Änderung des Flächennut-
zungsplanes erforderlich.
Durch Frau GV´in Viktorin wird der Antrag gestellt, den Tagesordnungspunkt an den Bau-
ausschuss zu verweisen. Bgm. Panten bittet um Abstimmung, wer dem zustimmen kann, 
dass der TOP an den Bauausschuss verwiesen wird.  

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 10 Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 17 "Nördlich der Heidekoppeln" für 
den Bereich südwestlich der Fuhlenrüer Straße und nordlich der Straße  
"Heidekoppeln"

Sachverhalt:
Für den Bereich südwestlich der Fuhlenrüer Straße und nordlich der Straße „Heidekoppeln“ 
(Flurstück 16/73 der Flur 14 Gemarkung Hartenholm) liegt ein Antrag auf Einleitung eines 
Bauleitplanverfahrens vor. Der Bereich ist im beigefügten Lageplan dargestellt. Ziel der Pla-
nung ist die Ausweisung von Wohnbauflächen. 
Das Grundstück liegt im Bereich der 19. Änderung des Flächennutzungsplanes, welche seit 
dem 15.12.2016 wirksam ist. Hier ist eine Grünfläche mit der Zweckbestimmung „Parkanla-
ge“ ausgewiesen. 
In der Sitzung des Bau- und Planungsausschusses vom 10.03.2020 wurde erstmals über 
den o.g. Antrag beraten. Die Ausschussmitglieder haben sich grundsätzlich für eine entspre-
chende Planung ausgesprochen. Es sollten jedoch umfangreiche Planungsdetails vorgelegt 
werden, um in eine tiefergehende Diskussion über die Einführung und Erhebung einer Infra-
strukturabgabe einzusteigen und eine entsprechende Beschlussempfehlung an die Gemein-
devertretung abgeben zu können. Hinsichtlich der Erhebung von Kosten zur Infrastruktur 
wird darauf verwiesen, dass hierzu ein entsprechendes Konzept mit der Darstellung des Be-
darfs (z.B. zur Neuausweisung von Kita-Plätzen) erforderlich ist. Pauschalbeträgen dürfen 
hierfür nicht festgesetzt werden.
Der Antragsteller hat nunmehr die beigefügten Lagepläne eingereicht. Planungsinhalt ist die 
Ausweisung von 5 Grundstücken für 3 Doppelhaushäuser (1 Wohneinheit je Doppelhaushälf-
te) sowie einem Einzelhaus (mit 2 Wohneinheiten). Es sind insgesamt 3 Zufahrten geplant. 
Diesbezüglich wird auf die noch notwendigen Abstimmungen mit dem Landesbetrieb für 
Straßenbau und Verkehr verwiesen. Die Baugrenze wird 17 m von der Straßenverkehrsflä-
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che festgesetzt. Hiermit wird die vorhandene Bauflucht im Bereich der Fuhlenrüer Straße 
aufgenommen. 
Des Weiteren wird seitens des Vorhabenträgers angeboten, im südwestlichen Bereich eine 
Ausgleichsfläche auszuweisen. Um die planungsrechtlichen Voraussetzungen zu schaffen, 
ist ein Bebauungsplan aufzustellen. Das Verfahren kann gemäß § 13 a BauGB durchgeführt 
werden.
Bgm. Panten stellt den Antrag, den TOP an den Bauausschuss zu verweisen. Da keine wei-
teren Wortmeldungen hierzu vorliegen, bittet er um Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 11 Antrag auf Einleitung eines Bauleitplanverfahrens für das Flurstück 6/36 der 
17 Gemarkung Hartenholm im Bereich der Straße Im Winkel

Sachverhalt: 
Für das o.g. Flurstück im Bereich nördlich des Grundstücks Im Winkel 3 liegt ein Antrag auf 
Einleitung eines Bauleitplanverfahrens vor. Ein Lageplan ist der Beschlussvorlage beigefügt. 
Beantragt wird die Einbeziehung des Grundstücks in den Geltungsbereich des Bebauungs-
planes Nr. 1. 
Der Bebauungsplan Nr. 1 ist im Jahr 1964 aufgestellt worden. Das o.g. Grundstück liegt be-
reits in diesem Bereich. Der Bebauungsplan Nr. 1, der ursprünglich für diesen Bereich Gül-
tigkeit hatte, ist als unwirksam zu betrachten, weil dieser zu keinem Zeitpunkt anders als 
"Bebauungsplan Nr. 1" bezeichnet worden ist und somit nicht den Anforderungen einer ord-
nungsgemäßen Bekanntmachung genügt. Nach geltender Rechtsprechung des Bundesver-
waltungsgerichts muss jedenfalls der mit einer Bekanntmachung eines Bebauungsplans ver-
folgte Hinweiszweck erreicht werden. Somit befindet sich das Grundstück derzeit im Außen-
bereich. Bauvorhaben sind hier gemäß § 35 BauGB zulässig, wenn es sich um ein privile-
giertes Vorhaben handelt, öffentliche Belange nicht entgegenstehen und die Erschließung 
gesichert ist. Da das Vorhaben nicht einem landwirtschaftlichen- bzw. forstwirtschaftlichen 
Betrieb dient, ist es nicht privilegiert. 
Eine planungsrechtliche Regelung zu einer möglichen Bebauung des Grundstücks ist nur 
über die Einleitung eines Bauleitplanverfahrens möglich. Hier sollte der gesamte Bereich 
(wie im beigefügten Lageplan dargestellt) einbezogen werden, um den ehemaligen Gel-
tungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 1 abzudecken und damit Planungssicherheit für die 
dort ansässigen Eigentümer zu schaffen.
Bgm. Panten stellt den Antrag, den TOP an den Bauausschuss zu verweisen und bittet hier-
über um Abstimmung. 

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      10 Nein-Stimmen      0 Enthaltungen      0

Zu TOP 12 Hauptsatzung - II. Nachtrag
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Sachverhalt: 
Die Gemeinde Hartenholm möchte die bereits tatsächlich wahrgenommene Aufgabe der bei-
den Kinder – und Jugendbeauftragten offiziell über die Hauptsatzung regeln. Gleichzeitig soll 
die Zuständigkeit für das Büchereiwesen (nach bisheriger Regelung in der Hauptsatzung 
dem Sozialausschuss zugeordnet) nunmehr dem Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit zuge-
ordnet und damit den tatsächlichen Verhältnissen angepasst werden (s. auch Sitzung der 
Gemeindevertretung vom 14.05.2014 – TOP 7.1.2).
Zu diesem Thema wurden im Sozialausschuss die noch offenen Fragen geklärt. Da keine 
weiteren Wortmeldungen bzw. Nachfragen vorliegen, bittet Bgm. Panten um Abstimmung 
über den nachfolgenden Beschlussvorschlag.
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den II. Nachtrag zur Hauptsatzung gem. beigefügtem 
Entwurf. Der Nachtrag ist anschließend der Kommunalaufsicht zur Genehmigung vorzulegen 
und danach durch Bekanntmachung in Kraft zu setzen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter/innen | Ausschussmitglieder      13
davon anwesend      10
Ja-Stimmen      2 Nein-Stimmen      8 Enthaltungen      0

Zu TOP 13 Einwohnerfragezeit Teil II
Frau GV´in Viktorin fragt nach, ob der Bauantrag für den JUCO bereits gestellt wurde. Bgm. 
Panten beantwortet die Nachfrage dahingehend, dass der Antrag angestoßen wurde.

Zu TOP 14 Mitteilungen und Anfragen
Bgm Panten teilt mit, dass am 10.9.2020 ein bundesweiter Warntag durchgeführt werden 
soll, bei dem um 11 Uhr Probealarm ausgelöst werden soll. An diesem Tag wird der Kreis 
Segeberg aufgrund veralteter Technik nicht teilnehmen. 

Hierzu als Hinweis der Verwaltung von Seiten des Kreises: Die Warnung der Bevölkerung 
über Sirenen wurde nach Ende des Kalten Krieges durch den Bund aufgegeben und die vor-
handenen Sirenen wurden an die Kommunen übergeben. Da diese die Sirenen seither größ-
tenteils nur noch für die Alarmierung der Feuerwehr nutzen, ist eine notwendige Program-
mierung für den Warnton der Bevölkerung seinerzeit nicht mehr erfolgt. Mittel- bis langfristig 
ist es aber das Ziel, das Sirenen-Netzwerk wiederaufzubauen.

Frau GV´in Viktorin teilt mit, dass es eine gesetzliche Änderung der Gemeindeordnung ge-
ben wird, in der u.a. geändert wird, dass in Katastrophenfällen eine digital Lösung für Sitzun-
gen usw. in der Hauptsatzung vorgesehen wird. Da hierdurch auch eine Änderung der 
Hauptsatzung der Gemeinde erforderlich wird, wäre es sinnvoll, wenn sich der zuständige 
Ausschuss, bereits frühzeitig mit dem Thema auseinandersetzt. Da hier nicht nur der Bereich 
Satzungsänderung betroffen ist, sondern auch der Bereich der technischen Möglichkeiten 
werden der Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit sowie der Finanzausschuss sich mit diesem 
Thema auseinandersetzen. 

Zu TOP 17 Schließen der Sitzung
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Bürgermeister Panten stellt die Öffentlichkeit wieder her, dankt für die Mitarbeit und schließt 
die Sitzung um 21:21 Uhr. 

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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